

INTERVENCIÓN DEL PERÚ

EMBAJADOR ANTONIO GARCÍA REVILLA

OIEA. CONFERENCIA DE "SEGURIDAD NUCLEAR:

COMPROMISOS Y MEDIDAS"

(05-12-2016)

Señor Presidente,

En primer lugar quisiera felicitarlo por su elección como Presidente de la Conferencia Internacional sobre Seguridad Nuclear y expresarle nuestro apoyo para el éxito de los trabajos de esta Conferencia.

Hemos escuchado con atención esta mañana importantes ejemplos de medidas de seguridad nuclear que algunos Estados vienen aplicando. Para el Perú como país en desarrollo es un importante aporte aprender de estas experiencias y conjugarlas con nuestros esfuerzos para aplicar la agenda 2030 de desarrollo sostenible. Un ambiente de estabilidad y seguridad nuclear será por ello imprescindible para avanzar con nuestras prioridades de desarrollo.

Señor Presidente,

El compromiso del Perú sobre la seguridad nuclear se hace evidente en el hecho que somos parte de la Convención sobre la Protección Física de los Materiales Nucleares (CPPNM), y su enmienda. Asimismo, a través de la puesta en práctica del Plan Integral de Apoyo a la Seguridad Nuclear (INSSP) desde el 2011. Desde el 2004, hemos adoptado los Códigos de Conducta sobre Seguridad Radiológica y Física de las Fuentes Radiactivas, y sobre Seguridad Radiológica y Física de los Reactores de Investigación, y reiteramos su importancia y utilidad. Por otra parte, el Perú cuenta con acceso a la "Base de datos sobre incidentes y tráfico ilícito" (ITDB), lo cual permite hacer seguimientos de materiales nucleares o radiactivos a fin de evitar su pérdida y la realización de

actividades no autorizadas. Implementamos también las decisiones adoptadas en el marco del Comité 1540 de la Naciones Unidas.

El trabajo del Perú en materia de seguridad nuclear, cuenta con el importante apoyo del OIEA, por lo que reconocemos su labor en este campo y por su importante rol de coordinar y facilitar esta cooperación a nivel regional e internacional. Sin embargo, consideramos que continúa siendo un elemento fundamental el reforzar otros campos de cooperación técnica que el OIEA puede facilitar.

Señor Presidente,

Mi delegación expresa su preocupación por el peligro que podría conllevar para nuestras poblaciones y el medio ambiente, acciones derivadas del tráfico, la apropiación y el uso ilícitos de materiales nucleares, así como por las consecuencias que representaría el sabotaje de materiales e instalaciones nucleares.

En el Perú somos conscientes de que parte de las amenazas actuales a la seguridad global derivan de actores no estatales, incluidos grupos terroristas o de delincuencia organizada transnacional. Sin embargo, dadas las catastróficas consecuencias humanitarias que representa el uso de cualquier arma nuclear, el Perú subraya que la seguridad nuclear se vería fortalecida si es acompañada por medidas internacionales de no proliferación y de desarme nuclear. Como miembro de la región de América Latina y el Caribe, el Perú es parte de la primera zona libre de armas nucleares en uno de los territorios más densamente poblados del planeta, y reconoce que el avance en materia de desarme nuclear es fundamental si realmente buscamos un mundo más seguro.

Señor Presidente,

El Perú reitera su convicción que la seguridad nuclear es responsabilidad de cada Estado. En este sentido, mi delegación hace un llamado a los Estados para aplicar voluntariamente medidas que incrementen la transparencia y generen mayor

confianza en relación a los materiales nucleares usados para fines militares.

Señor Presidente

Desde la última Conferencia sobre el tema, en el 2013, mi país ve positivamente los avances realizados en la comunidad internacional para el desarrollo y fortalecimiento de medidas que refuerzan la seguridad nuclear, destacando la entrada en vigor de la Enmienda a la Convención sobre la Protección Física de los Materiales Nucleares (CPPNM).

Señor Presidente,

El Perú ha venido apoyando la aprobación de una sólida declaración que aporte elementos de avanzada en el desarrollo de la seguridad nuclear y se compromete a seguir trabajando en esta dirección. Reconocemos los esfuerzos de los Estados miembros para la elaboración de la declaración ministerial recientemente adoptada.

Para concluir, deseo expresar que el Perú seguirá trabajando en la mejora de la seguridad y su implementación, manteniendo su permanente compromiso con el tema y apoyando al OIEA en el logro de sus objetivos vinculados al fortalecimiento del régimen de la seguridad física nuclear.

Muchas gracias.